

重点教育目標 自立・自拓

『自立し、自ら将来を 切り拓ける生徒の育成』

2024 · 10 · 31 (Thu) NO.7

「戮力協心(りくりょくきょうしん)」

教諭 今 野

聮

※「戮力協心(りくりょくきょうしん)」…全員の力を結集し、一致協力して任務に当たること。

10月19日(土)。「石別合同ふれあい文化祭」が、小学校の体育館を会場に開催されました。今年も保護者の皆様をはじめ、地域の方々、関係者を含めると 100 名を越えるお客様の前での発表となりました。また会場には、小・中・養護の各学校から、教科や行事で作った作品が展示され、来場者を楽しませました。

今年もオープニングを飾ったのは、中学生による創作和太鼓の演奏でした。曲作りは1学期~夏休みにかけて全員が基本となるリズムを考え、それをもとに作曲しました。今年は3年生が少なく、1・2年生も含めた全校生徒の力で曲を作り上げ、「戮力協心」の曲名通り「全員の力を結集し、一致協力して任務に当たる」素敵な演奏になりました。

学年発表では、1・2年生は社会見学のまとめを、見学地ごとの3つのチームがそれぞれ工夫を 凝らして発表しました。3年生は、5か所の世界遺産について調べ、それぞれの魅力などを紹介し ました。

また今年は鑑賞時間の確保のために、途中の休憩時間を長めに取りましたが、おかげでじっくりと展示作品の鑑賞ができて、カリヨン学級の展示販売も大盛況で無事完売となりました。

休憩後はPTA有志(WANIMAルズ)が、「明日があるさ」と「やってみよう」の2曲を披露し会場を大いに盛り上げました。

中学生の音楽発表では、まず音楽同好会の4人がトーンチャイムで、「小さな世界」「君をのせて」 の2曲を静まり返った会場に美しく響かせました。そして全校生徒で東日本大震災の復興支援のシ ンボルソングとして注目された「あすという日が」を、合唱と手話で精一杯表現しました。

エンディングは小中学校の出演児童生徒全員による合同太鼓の演奏でした。少ない練習の中でも見事に息の合った迫力ある演奏を披露し、観客の方々にもご満足いただけたものと思います。

「笑顔で思い出に残る 最高の発表にしよう!」のテーマで臨んだ今年の文化祭。少し頼りなさげだった1・2年生が準備や練習を重ねていく中で、互いに協力し、成長していく姿が見られました。この経験を基にして、今後の活躍と更には来年の文化祭も大いに楽しみです。



「如ん」教育から「~身近は取組で健康に~

10月22日(火)に市立函館病院がん相談支援センターの渡邊様が来校され、『がん』教室が実施されました。お話からは、がんについての正しい知識や予防について理解を深めました。現在では、細菌やウイルスによる感染・生活習慣の多様化・遺伝的原因により2人のうち1人の割合でがんの発症があることを知りました。がんは誰でもなり得る病気なのです。がんは他人事ではなく、自分の生活にも関わるものであると実感することができ、有意義な時間となりました。



石別合同ふれあい文化祭 ~ 『笑顔で思い出に残る最高の発表にしよう』~

「石別ふれあい文化祭」では、地域や保護者の皆様にご観覧いただき、本当にありがとうございました。 この日に向けて石別小・中学校の児童生徒が目標をもって一生懸命に準備してきました。それぞれの発表で は、観客の皆さんに励まされ、堂々と発表することができ自信につながったようです。今後も児童・生徒の 活躍に変わらぬご声援をお願いいたします。



10月12日(土)、石別中学校を代表して2年根本星南さんが『私一人でも出来ること』と題 して立派な発表をしました。トラピスト修道院がある観光名所なのに、石別地地区にゴミが落ちて いることに問題意識をもち、ゴミを出さない工夫として、外出時にビニール袋1枚を持ち歩く工夫 をしていることを紹介しました。北斗市の美しさを保ために自分一人でもできる環境美化について、

鋭い視点で提言をしてくれました。発表態度も大変立派で講評では、今では日 常的に持ち歩くのが普通になったエコバックを例に「社会の常識を変え、定着させることが 今後の生活に繋がる」とお褒めの言葉をいただきました。

根本さんの小さな取組が社会全体へ広がるといいですね。

北斗市青少年育成大会から

『高校合同説明会』実施!



10月24日(木)に高校合同説明会が実施され、上磯高校・大野農 業高校・函館水産高校・北斗高等支援学校の担当者が来校されました。 全校生徒は、真剣な眼差しで説明を聞いてメモを取っていました。当 日は、自分の進路について考える良い契機となりました。ご家庭でも、 ぜひ話題にしてみてください。

北半ヴィンヤードでの体験の かんなでストウの収穫! JAL の皆さんと

10月28日(月)3回目となる「北斗ヴィンヤード」での体験学習に出か けました。これまで、ブドウの花を初めて見たり、摘葉(てきよう)を体験し、 やっと収穫となります。体験を通して、たくさんの手間暇をかけなければ、お いしいワインの原材料となるブドウが育たないことを知ることができました。 当日は、たわわに実ったブドウを前にたくさん収穫することができました。こ の日は、この前来所された JAL から 6 名の方も応援に来てくれました。



こんなにたくさん獲れまし

1-1月の主な行事予定

体調管理に気をつけましょう!!

1	(金)	立会演説会	10	(日)	英検二次・北斗市音楽祭
2	(土)	石別地区文化祭① 石別住民センターにて	19	(火)	生徒総会
3	(日)	文化の日・石別地区文化祭② 石別住民センターにて	22	(金)	食育授業
4	(月)	振替休日	23	(土)	勤労感謝の日
5		全校集会(認証式) スクールカウンセラー来校(14時~16時)	25	(月)	期末テスト①(午前授業)
7	(木)	全学年学力テスト(3年生は総合C)	26	(火)	期末テスト②
9	(土)	道南新人バドミントン大会(~10日)	%	次回	の資源回収は、12/26(木)です。